



2024-2026

Alianza de Mesas Redondas Panamericanas
Alliance of Pan American Round Tables
Sociedad Civil Registrada por la OEA / Registered Civil Society of the OAS
www.alianzamrp.org

COMITÉ ENLACE OEA
alianzaenlaceoea@gmail.com

Gloriana García Alegría
Vicepresidente

Graciela Barbarito
Presidente

Con la intención de aggiornarse con el reconocimiento del papel femenino en las gestas libertarias de América; la OEA acepto el pedido de la Universidad Andina Simón Bolívar UASB de realizar en su sede de Washington el homenaje a una heroína como fue **Juana Azurduy de Padilla** [Chuquisaca Alto Perú 1780] gran luchadora y de enorme valentía que tuvo el grado de Generala del Ejército.

El acto se realizó este 23 de julio próximo pasado en la sede mencionada, contando con las presencias del Secretario General Albert Ramdin y la Secretaria Adjunta Laura Gil como asimismo la presidenta de la Comisión Interamericana de la mujer Alejandra Mora Mora.

Juana tuvo a su mando ejércitos de 400 indios en la comarca donde nació, aunque se dijo que logró reunir hasta 10000 indígenas. Al caer preso su esposo Manuel Padilla juntó 300 milicianos y lo rescataron. La pareja integró el ejército del General argentino Manuel Belgrano quien le otorgó el título de Generala, participando en el éxodo jujeño. Como así también en las batallas de Vicapugio y Ayohuma y recibió de manos del creador de la bandera argentina su sable como gratitud y reconocimiento.

Es intención de este Comité la divulgación de otras grandes heroínas americanas. Micaela Bastidas 1744, lideresa quechua peruana, esposa de Túpac Amaru jugando un papel importantísimo en la revolución indígena en las tierras del Alto Perú.

Leona Vicario 1789, heroína mexicana, espía y colaboradora clave en la independencia mexicana. Enviaba ropa, medicina y armas a los insurgentes y también un informe de los movimientos políticos y militares, pasando a la historia de México como “Benemérita de la Patria”.

Manuela Sáenz 1795, ecuatoriana siempre vestida de soldado y tal vez un gran amor de Simón Bolívar reconocida por su intervención en las luchas por la independencia, especialmente las batallas que comandó este héroe americano.

Policarpa Salviatierra 1798, valiente colombiana, espía y mártir en la independencia de su tierra que fuera ejecutada en la Plaza Mayor, hoy llamada plaza de Bolívar.

Javiera Carrera 1781, patriota reconocida en su país Chile por su valentía y arrojo y fue quien bordó la bandera de su amada patria.

Manuela Pedraza 1780, más conocida como “La tucumanesa” se destacó en las luchas por la independencia argentina con un destacado papel durante las invasiones inglesas y fue nombrada Alférez del recién formado Regimiento de Patricios por Santiago de Liniers. Tomando el fusil de su esposo muerto ejecutó con a un soldado inglés.

Machaca Güemes 1799, patriota argentina salteña que luchó por los enfrentamientos de sus comprovincianos contra fuerzas realistas. Es dable destacar que una mesa de nuestra institución que tiene treinta años desde su fundación y muy concurrida por su número de socias; lleva su nombre.

Educación y Valores símbolos imprescindibles en esta organización

Una para todas y todas para Una

One for All and All for One

Gloriana García Alegría

Vicepresidente

Graciela Barbarito

Presidente